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solamente en aquella época, sino también con ocasión de la 
nueva ley de función pública que ustedes aprobaron en el 2010 .

Poco les preocupaba a ustedes la situación de los orientado-
res laborales cuando ni siquiera en aquel momento ustedes 
previeron la creación de este puesto o escala .

En segundo lugar, permítame que le diga que aquí sí que esta-
mos trabajando y lo estamos haciendo con mucho rigor . Mire, 
como le he comentado anteriormente, hemos entendido que, 
dado que estamos trabajando en la reestructuración de la nueva 
función pública valenciana, que nos encontramos con más de 
doscientos puestos que tenemos que reducir, redimensionar y 
reclasificar, entendimos que era mucho más coherente hacerlo 
en el proceso de modificación y de elaboración de la nueva ley.

Claro que se les ofreció una alternativa . Y se lo voy a comu-
nicar porque lamento que usted no se haya enterado . Lo 
que se les ofreció como posibilidad directamente al Servef 
fue adscribir la creación de estos puestos al vigente Cuerpo 
Superior de Gestión en Formación e Inserción Profesional, 
con idénticos requisitos de acceso y cuyas funciones podían 
cubrir perfectamente este colectivo .

Esto se informó directamente al Servef y la misma posición es la 
que ha mantenido función pública en su informe a la enmienda 
a la ley de acompañamiento, en la que se vuelve a plantear la 
creación de ese puesto . Que entiendo que si las Cortes conside-
ran, después del debate parlamentario, que hay que crear ese 
puesto, desde luego por mi conselleria evidentemente, como no 
podría ser de otra forma, se entenderá y se pondrá en marcha .

Pero le voy a decir más . Estas personas no van a perder el 
empleo en treinta días, como usted afirma. Usted ha venido 
aquí a crear además alarmismo . Estas personas que están 
trabajando desde el año 2008 en una situación de interini-
dad, en la situación en la que nacieron, atendiendo a la situa-
ción extraordinaria de desempleo que había que gestionar 
en aquel momento, han estado vinculados a distintos proyec-
tos europeos . Usted sabe, y si no se lo voy a decir yo, que 
desde la reforma del EBEP en el año 2013 se establece un 
plazo máximo de duración de ese tipo de trabajo de como 
máximo cuatro años . Precisamente lo que se ha hecho con 
rigor, porque actuamos con rigor desde función pública, ha 
sido pedirle a la abogacía un informe para que determine o 
nos diga el cómputo de los cuatro años si se tiene que contar 
desde el momento en que tomaron posesión de su empleo o 
bien desde el momento de la entrada en vigor del EBEP . 

Lo que le puedo asegurar es que a este Consell por supuesto 
le preocupan sus funcionarios interinos o funcionarios de 
carrera, que trabajaremos para hacer las cosas con rigor, 
dentro de la legalidad, y desde luego no hacemos ni dejación 
de funciones, como hacían ustedes, ni hacemos demagogia, 
que es lo que ha venido usted a hacer, con todos mis respe-
tos, a esta cámara . (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera:

Muchas gracias, señora consellera .

Ara continuarem amb la pregunta següent, que és la número 
570, que formularà el diputat Fernando Pastor, del Grup 

Parlamentari Popular, al Consell; farà la resposta el conseller 
d’hisenda .

Senyor Pastor, quan vosté vullga .

El senyor Pastor Llorens:

Gracias, presidenta .

Honorable conseller, desde que ustedes accedieron a la 
responsabilidad de gobierno han convertido en habitual, en 
cíclico también, un debate entre diferentes miembros del 
propio Consell sobre la conveniencia y la oportunidad o no de 
aplicar una nueva tasa, un nuevo impuesto, la tasa turística .

Por una parte, por un lado, tenemos al secretario autonómico 
de la Agencia Valenciana de Turismo, al señor Colomer, que 
se esfuerza en la crítica hacia la tasa y se esfuerza también en 
desmentirle a usted sobre la conveniencia en la aplicación de 
esa tasa; y, por otra parte, tenemos al conseller de Hacienda 
y Modelo Económico, es decir, a usted mismo, defendiendo 
justamente lo contrario, es decir, loando y alabando las virtu-
des de lo que sería una nueva tasa que gravaría al sector 
turístico .

Enfrente tenemos también a un sector que genera, nada más 
y nada menos, que el 14% del PIB de esta comunidad y que 
da empleo, nada más y nada menos, que a más de 250 .000 
valencianos .

Es por ello que nosotros queremos, desde el Grupo Popular, 
preguntarle a usted: ¿cuál va a ser la política a seguir por 
el Consell en materia de aplicación o no de esta nueva tasa 
turística o de esa posible nueva tasa turística?

Muchas gracias . (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera:

Gràcies, senyor Pastor .

Senyor conseller, quan vosté vullga .

El senyor conseller d’Hisenda i Model Econòmic:

Gràcies, presidenta .

Gràcies, senyoria .

Ja tenia ganes que ens feren esta pregunta en seu parlamen-
tària per a poder explicar-me, després de tantes suposicions, 
no sempre benèvoles, que he rebut sobre el tema .

Mire vosté, vosté fa una pregunta sobre la política del 
Consell pel que fa a l’aplicació d’una taxa que grave l’activitat 
turística per a 2017, relacionada la pregunta concretament 
amb la circumstància d’elaboració dels pressupostos per a 
eixe exercici .
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He de dir-li claríssimament a sa senyoria que en la política del 
Consell ha quedat clar de no incloure cap taxa sobre aquest 
assumpte al projecte de llei de pressupostos ni la llei d’acom-
panyament que hem presentat davant d’aquesta cambra .

Per tant, el Consell ha considerat que una taxa d’este tipus 
ara per ara no és convenient per a l’interés general .

Moltes gràcies . (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera:

Gràcies, conseller .

Senyor Pastor .

El senyor Pastor Llorens:

La verdad es que, señor conseller, no hace falta ser conse-
ller para responder eso, es decir, para no responder abso-
lutamente nada . Y encima dice que tenía usted ganas que 
se lo preguntásemos . Hombre, pues se lo hemos puesto en 
bandeja, pero usted ha vuelto a decir absolutamente nada . 
Siempre lo dice ante los medios de comunicación .

Es probable también, es probable también, señor Soler, que 
si hubiese un conseller de turismo usted no ningunearía tanto 
a este conseller como lo hace al secretario autonómico de 
Turismo, que continuamente y en público siempre le contra-
dice y le ningunea .

Yo quiero hablar del sector turístico y de lo que piensan los prin-
cipales actores del turismo en esta comunidad sobre esta tasa . 
Precisamente no quieren ellos ni oír hablar de la tasa turística .

Favorecería la economía sumergida de los alojamientos . 
Favorecería a otros destinados que son competidores nuestros, 
como puede ser Andalucía, como puede ser Canarias . Restaría 
competitividad al sector. Y, en cualquier caso, los beneficios 
que ustedes obtendrían, entre 30 y 50 millones de euros, serían 
insignificantes con el daño que le causarían al sector.

Y esto no lo argumenta Fernando Pastor ni el Grupo Popular, 
esto lo argumenta el sector, uno de los sectores más impor-
tantes de la economía valenciana en estos momentos .

Y, señor conseller, tampoco hace falta que usted apruebe o no 
la tasa turística para conseguir la crítica unánime dura y muy 
fuerte por parte del sector turístico, de ese sector que da 
empleo a más de 250 .000 valencianos y de ese sector econó-
mico que representa el 14% del PIB .

La realidad de nuestras empresas turísticas, lo dicen los 
empresarios del sector, son negocios que nacieron en la 
década, en su mayoría, en la década de los sesenta y de los 
setenta, que en estos momentos son empresas familiares, 
que en estos momentos están muchas de ellas en procesos 
de sucesión, y que en estos momentos, mejor dicho, a partir 
del 1 de enero, gracias a sus políticas, gracias a sus medidas 
fiscales, van a tener que pagar probablemente, en el mejor de 
los casos, cinco veces más de lo que lo hacen en la actualidad .

Y eso no lo argumenta, repito, contra usted uno que pasaba 
por ahí, lo dicen los representantes del sector turístico que, 
como he dicho, son uno de los principales sectores económi-
cos que en estos momentos pujan de la economía y tiran de la 
economía valenciana .

Y por eso ayer titulaba la prensa que el turismo está ya contra el 
Consell por el aumento de la presión fiscal, no porque lo diga el 
Grupo Popular, sino porque lo dice el propio sector .

Pero, ¿sabe qué pasa? Que esta mañana hemos hablado con 
gente del sector y nos han dicho, créame, señor Soler, que lo que 
más les molesta es que usted vaya hablando por ahí de nuevas 
tasas turísticas, de la posible implantación de una nueva tasa 
turística que grave a un sector tan potente como el sector turís-
tico, al tiempo, al tiempo que ustedes proponen subirse los suel-
dos y al tiempo que ustedes proponen malgastar 3 millones de 
euros en una estéril nueva sede de la Agencia Valenciana de 
Turismo, que no son más que despachos, muebles y oficinas 
innecesarias a todas luces en estos momentos .

Por eso, la gente y el sector está dolida y por eso siempre esta-
remos en contra de la aplicación de nuevas tasas turísticas que 
graven a un sector tan importante como el sector turístico .

Muchas gracias . (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera:

Gràcies, senyor Pastor .

Conseller .

El senyor conseller d’Hisenda i Model Econòmic:

Senyor Pastor, parlem de turisme? Parlem de turisme .

Sóc tan conscient com vosté, almenys per raons professio-
nals, de la importància del sector . I hem de cuidar el sector 
amb cotó-en-pèl, mire el que li dic a vosté, amb cotó-en-pèl . 
Perquè el sector, efectivament, dóna les xifres que vosté 
dóna, però a més genera una riquesa i dóna treball a una 
quantitat important, no només directa, sinó indirectament . 
I per això cal cuidar-lo . I per a cuidar-lo no s’ha de mirar el 
sector amb ulls i semblant d’estupefacció i no fer res, com 
han fet vostés durant tants anys, sinó que cal treballar, cal 
fer política turística, cal fer política econòmica . I per a això se 
necessiten recursos . (Remors)

És imprescindible que les empreses del sector siguen compe-
titives en preus i en quantitat de serveis . Ara tenim un medi-
terrani oriental nerviós, amb moltes dificultats. Però si les 
coses acaben amb pau i tranquil·litat, que és com desitgem 
tots, és possible que el procés de globalització del sector siga 
terrible si el sector no ha fet els seus deures durant els anys 
de prosperitat .

Per això, el sector turístic és evident que ha d’estar ajudat per 
les administracions públiques, de totes les administracions 
públiques . És molt important proveir serveis que van des de 
la seguretat fins a les infraestructures viàries i de transport, 
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passant per la sanitat, la conservació del patrimoni històric 
i natural, recollida de fem, depuració d’aigües residuals i la 
persecució dels allotjaments il·legals, que per això se neces-
sita gent, inspectors, que vostés en vint anys no n’han posat, 
tant que han parlat i no han fet absolutament res (aplaudi-
ments) en els allotjaments il·legals . Ja està bé, home! Ja està 
bé! Que vostés han estat governant durant vint anys! Vint 
anys! I no han fet absolutament res .

Què vénen a demanar-nos a nosaltres explicacions? Volem 
recursos humans per a lluitar contra els allotjaments il·legals 
i tota l’activitat submergida en este sector, que és terrible, 
cada volta més superior .

I per això necessitem diners, necessitem possibilitats, neces-
sitem comptar amb el sector, necessitem fer una política 
econòmica a l’altura de les circumstàncies del segle XXI .

I, per tant, hem d’intentar que totes les externalitats negati-
ves que hi ha en el sector puguen ser suplides i fer contribu-
ents més favorables a l’activitat de les empreses turístiques 
que han de . . . El turista quan ix de l’hotel ha d’eixir al carrer, i 
el carrer ha d’estar net, ha de tindre llum, ha de tindre segu-
retat (veus) i s’han de fer tantíssimes coses . I per això . . .

La senyora vicepresidenta primera:

Per favor! Deixen parlar al conseller .

Continue, conseller .

El senyor conseller d’Hisenda i Model Econòmic:

La senyora Bonig és que és . . ., irreprimible, eh?, és irreprimi-
ble . Quina barbaritat! (Veus) Quina falta de respecte, senyor, 
quina falta de respecte!

La senyora vicepresidenta primera:

Si volen, per favor . . . Si fan el favor de respectar el torn de 
paraula i no interrompre el conseller els ho agrairé .

Per favor, senyor Delgado, per favor . (Veus) Señor Delgado, 
si usted me lo permite, ya le llamaré yo la atención si lo 
considero .

Senyor conseller, vol acabar?, per favor .

El senyor conseller d’Hisenda i Model Econòmic:

Com tot en la vida, senyor Pastor, té pros i contres, no és 
blanc o negre . I un bon polític no parla i no fa res, com han 
fet vostés durant vint anys, sinó se preocupa de parlar amb 
la gent, de pensar què és el millor per a buscar un futur en el 
sector turístic que siga sostenible, sostenible . La situació…, 

les circumstàncies actuals tenen molt a vore amb la reali-
tat del mediterrani i amb molts conflictes. El dia que s’acabe 
això…, hem de preparar eixe moment, eixe futur del turisme . I 
per això se necessiten recursos, no només paraules .

 I això és el que volem negociar, pactar, vore com se pot fer, 
perquè, com vosté sap, un amic de vosté i de tots vostés, el 
senyor Montoro, no mos ho fica molt fàcil en el tema dels 
recursos . Volem tindre recursos justament per a fer la millor 
política econòmica, per a ajudar al sector, per a fer tot el que 
necessita el sector per a posar-se al dia .

La senyora vicepresidenta primera:

Conseller, vaja acabant . Té d’acabar ja .

El senyor conseller d’Hisenda i Model Econòmic:

I en eixe sentit, senyor Pastor, estic obert a qualsevol sugge-
riment no només de vosté… Per descomptat, és que estem 
disposats a dedicar el temps que siga necessari per a concre-
tar possibilitats no sobre això, no sobre la taxa turística, que 
els obsessiona –estan ja mesos parlant d’una cosa que no 
existix–, sinó de tot el que fa referència a una política neces-
sària i turística per a un sector tan potent, tan necessari i tan 
vital per a l’economia valenciana .

La senyora vicepresidenta primera:

Gràcies, senyor conseller . (Aplaudiments)

Anem a passar ara a la pregunta número 642, que formu-
larà la diputada senyora Mercedes Caballero, del Grup 
Parlamentari Socialista, a la consellera de Justícia .

Senyora Caballero, quan vosté vullga .

La senyora Caballero Hueso:

Gràcies, presidenta .

Señora consellera de Justicia, Libertades Públicas y Reformas 
Democráticas, el 26 de diciembre de 2007 España empezó 
a mirar cara a cara a su historia más reciente . Ese día, con 
la aprobación de la Ley 52/2007, más conocida como la ley 
de memoria histórica, en este país se inició la reconcilia-
ción, demorada sin motivo, desde el inicio de la democra-
cia . Una ley que dibujaba un país maduro, capaz de asumir su 
pasado, capaz de pagar por los errores y los horrores, un país 
dispuesto a reparar el dolor causado .

Porque la ley de memoria nació por y para el reconocimiento 
de los derechos de aquellas mujeres, de aquellos hombres 
que lucharon en la guerra civil por defender el gobierno legí-
timo en la república y mantuvieron sus ideales y compromi-
sos incluso en los momentos más duros de la dictadura .


